

ESTUDIO DE LA HEMOSTASIA EN PACIENTES CON MENORRAGIA.

castillo d, pinedo l, rodríguez l, zamora y, fonseca c, ayllón g, tejeda m, almagro d, agramonte o, anoceto a .

instituto de hematología e inmunología, la habana, cuba.

duniacg@infomed.sld.cu

METODOLOGÍA: Se realizó un estudio descriptivo prospectivo longitudinal controlado para caracterizar los trastornos hemostáticos en pacientes con menorragia en el período de septiembre de 2008 a diciembre de 2010.

RESULTADOS: La menarquia y el debut de la menorragia se presentaron entre los 11 y 12 años respectivamente con una coincidencia superior a 80%. La trombopatía (57,6%) y la enfermedad de von Willebrand (36,5%) fueron los trastornos más frecuentes. El sangramiento por varios sitios superó a las localizaciones aisladas, la enfermedad de von Willebrand y las trombopatías influyeron significativamente ($p=0.02$ y $p=0.00$). La anemia afectó al 38,8% de la muestra y 20% presentó una etapa latente de la ferropenia. Los valores bajos de hemoglobina combinados con una puntuación mayor de 200 en el pictograma, evidenciaron la presentación de una menorragia severa en 68,2% de los pacientes.

CONCLUSIONES: La menorragia constituye uno de los problemas de salud más frecuente en las mujeres, su pesquisa y diagnóstico temprano evita complicaciones ulteriores.

Responsabilidad del autor:

El abajo firmante certifica que este resumen es conocido por todos sus autores quienes autorizan su presentación en el evento de referencia.

Apellido y Nombre del Primer Autor: Dunia Castillo González

Dirección: Calle E y Aldabó.

Ciudad: La Habana

País: Cuba

Teléfono: 537-6438268

Fax:

E - mail (requisito indispensable): duniacg@infomed.sld.cu

Nombre archivo documento del resumen (apellido)

Castillo 1

1. Apellido del primer autor
2. Si el mismo autor presenta más de un trabajo adicionar número correlativo por cada uno.